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112 學年度第 1學期「住宿生代表會」會議紀錄 

 

壹、 會議時間:民國 112 年 10 月 24 日下午 6 時 30 分 

貳、 會議地點:興大二村南棟二樓會議室 

參、 主持人:賴堆興組長、住宿生代表會賴承佑主席 

肆、 出席人員:詳見簽到表                        記錄：謝育璐 

伍、 主席致詞：略 

陸、 討論議題 

一、 推選住宿生代表主席(由出席代表互相推選) 

決議： 

(一) 成立第 1屆住宿生代表會(男宿及女宿合併成立)，住宿

生代表人數如下：男宿代表 5 人、興大二村代表 5 人、

女宿代表 8 人，合計 18 名。 

(二) 興大二村住宿生代表賴承佑同學擔任 112 學年度住宿生

代表會主席。 

二、 各宿舍區提出議題： 

(一) 女生宿舍: 

1. 誠軒西側逃生梯一樓加裝安全門及門禁系統。 

決議：目前洽營繕組研議評估法規可行性，於不影響消防及

逃生避難之前提下規劃施作。 
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2. 各棟的個人房間冰箱，非誠軒同學（或申請不到的房間）會偷

放，所以是不是能再評估或立一些規則開放其他棟別房間冰

箱。 

決議: 

(1) 目前寢室冰箱規格已放寬規定。 

(2) 後續將陸續開放所有宿舍區均能申請寢室冰箱(一

層樓限制 6 台)。 

(3) 女宿住宿人數較多的棟別會再採購公用冰箱。 

3. 誠軒防災警報近幾年好像都會有半夜 3、4點誤報的事情發生？

是不是要請校方派人檢查或更換？ 

決議:已請廠商來處理及更換探測器，後續仍需再持續追蹤觀

察改善狀況。 

4. 怡軒紗窗過舊，很多房間的紗窗拉一下就卡住不然就是掉下

來，可能要改善一下。 

決議:怡軒紗窗會儘速改善更新。 

5. 公共空間的冷氣現在使用者付費需自行準備冷氣卡始可使用，

同學會覺得明明是公共空間卻要用自己的冷氣卡，而且有時

候可能還有別人在很不合理，想問有可能恢復成以前那樣可

以直接開冷氣嗎? 
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決議:鼓勵同學善用公共區域，公共空間電費原則改由學校承

擔，但會有配套的措施及時間管制，以避免浪費。 

6. 勤軒的洗手台感覺坡度不夠，水常會積在上面想請問有可能

改善嗎? 

決議:請服務中心同仁了解現況，並辦理改善。 

7. 針對宿舍公共冰箱存放規範是否要嚴格執行，確保遵守規範

學生有舒適乾淨的設備環境，或以學生便利性為優先? 

決議: 

(1) 會加強冰箱清潔，希望同學依規定使用公用冰箱。 

(2) 有同學反應未公告或消息傳遞狀況，校方也會再做加強，

也希望使用冰箱住宿生加入冰箱管理 line 官方帳號。 

(3) 寢室小冰箱目前已放寬限制標準，提供同學申請有更多

選擇。 

8. 為提升宿舍服務品質，將於女宿設立會客空間及會議室，及原

女宿服務中心宿舍出入口改向後宿舍警衛室移至服務中心內，

導致原辦公空間擁擠、吵嘈不斷，已嚴重影響學生及廠商洽公

品質，另為因應來訪家長需求，宿舍將規劃會客室便利家長。 

決議: 

(1) 誠軒二樓閱覽室規劃改做為會客區域、洽公及交誼區、
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多功能會議室、服中辦公室等複合式空間；另女宿服務

中心動線規劃，若由入口進入須繞過閱覽室，會須繞過

大半宿舍區，未來會現場確認，考量門禁和同學立場為

第一優先改善。 

(2) 原樸軒 4樓韻律空間移置其他適合地點，原木地板將保

留。樸軒 4 樓韻律室規劃成休憩空間，提供影音設備供

住宿生交誼休憩區域。 

(3) 樸軒 7樓、10 樓規劃大閱覽空間。 

(4) 上述公共空間之冷氣使用，將同步廢除插冷氣卡，改以

定時模式替代，鼓勵同學使用。 

(二) 男生宿舍議題: 

1. 希望仁齋運動空間的設備能夠更新並增加：目前仁齋地下室運

動空間的運動器材，大部分都老舊須更新，部分器材也已經故

障不能用，希望能編列經費進行改善。 

決議: 

(1) 短期計畫會先修繕，及增購部分新的設備。 

(2) 長期計畫會配合新宿舍運動，整體重新規劃宿舍運動區

空間。 

2. 希望各棟宿舍公共冰箱數量能夠增加：目前各棟宿舍公共冰箱
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的數量不敷使用，常造成冰箱環境不佳，衛生不佳等問題，希

望能夠再新增每棟一部冰箱，讓有需求的同學可以有足夠空間

使用。 

決議: 

(1) 後續將陸續開放所有宿舍區均能申請寢室冰箱(一

層樓限制 6 台)。 

(2) 針對住宿人數較多的棟別會再採購公用冰箱。 

3. 希望烘衣設備能夠增加：目前各棟烘衣機只有兩台，冬天時會

明顯不足，希望能夠每一個樓層都設置烘衣機，更便利使用。 

決議:配合同學的需求，將洽總務處資產經營組規劃增設烘衣

機。 

4. 男宿的路面不平，未來是否會改善? 

決議:在新宿舍運動計畫下，後續將進行環境整理及路面修繕。 

5. 入口可否在路面新增標線提醒出入口位置? 

決議:因應新宿舍運動計畫，男宿機車出入口會有新的規劃動

線，屆時將作整體處理。 

6. 仁齋無檯燈，可否新增? 

決議:請服務中心規劃改善。 

(三) 興大二村宿舍議題 
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1. 所有住宿生房間增加捲簾(不僅限於西曬房)。 

決議:捲簾設置目的主要是防西曬及兼顧寢室偷窺，估價後再

列入明年改善計畫。 

2. 新增健身房，像一樓閒置空間，以便有效利用所有宿舍空間。 

決議:這些空間學校政策係分配給創新產業學院使用，未來會

招商帶動不一樣的氣象。 

3. 冷氣排水管新增明渠入排水口，避免陽台地板潮濕易長青苔，

影響清潔 (如下圖所示)。 

 

 

 

 

決議:二村排水管道有沼氣問題，冷氣排水管接至排水孔上方

會造成沼氣侵蝕冷氣，沼氣問題未解決前先不做更動。 

4. 地下室部份區域先試行設置 WIFI，並配合設置緊急事件對講機。 

決議:已辦理請購中，俟核准後會盡速施作。 
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5. 由學校向政府發公文修改宿舍門口的斜坡(推輪椅的同學很危

險)。 

決議:此區雖為台中市政府管理，但洽其處理會曠日廢時，會

依同學需求，由學校進行小幅度修改，便利同學通行。 

6. 二村中庭(一樓廣場)排水孔鐵板焊死或是更換排水孔網格 

(如下圖所示)。 

 

決議:學校會辦理改善。 

7. 東、西棟兩人房比照南棟增設床頭雙切開關。 

決議:學校會辦理改善。 

8. 增加監視器，例如:東棟各層洗衣房、各棟樓梯間、南棟 10、

11 房、電梯廳，不利外人入侵時調閱影像。 

決議:納入明年改善計畫。 

9. 西棟冰箱目前在死角監視器看不到。 

決議:會優先辦理裝設。 

10. 閱覽室及會議室改善回音、隔音及燈光投射。 

決議:納入明年改善計畫。 
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11.  建議宿舍的桌子可以開孔以利整線(如下圖所示)。 

 

決議:會依同學建議進行改善。 

三、 提案討論： 

案由：擬修訂「國立中興大學住宿生代表產生辦法」、「國立中

興大學住宿生代表會組織章程」部分條文，提請討論。 

說明：法規修正對照表詳如附件。 

決議：照案通過。 

四、 臨時動議:無。 

五、 散會: 晚上 8 時 30 分。 

 

 


